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今日滨州

一道拦水坝，两边水质两重天
北新开河因与中海隔断，正在变成臭水沟，附近居民意见很大

“不达标村居被批评”追踪 >>

村居负责人
集体学经验

本报7月4日讯(见习记者 杨玉龙
通讯员 任维新 孙青山 ) 纳入

2012年度城乡环卫一体化不达标的十
个村居在 3日被点名批评后，这些村居
的负责人第二天集体来到环卫一体化
示范村居等，实地观摩了环卫工作的先
进做法。

4日，被点名批评的村居负责人先
后来到无棣县、沾化县、博兴县和邹平
县参观了垃圾中转站收运模式、环卫一
体化示范村居、环卫数字化演示等内
容，在每一个地点，观摩团都仔细听讲
解员讲解。

下午在邹平召开市城乡环卫一体
化第二次现场观摩调度会，会上点出了
10个环境卫生差的村居，对丁口、苏学
官、刘集、和宝苏、西杨 5个连续 3个月
被通报为环境卫生差村居的村居，撤销
其城乡环卫一体化合格村居称号，重新
验收。

滨城区负责人指出，落实一把手责
任制，形成市区领导督导、乡镇(街道)

责任明确。此外，区政府将继续共同投
资进行基础设施建设以及环卫车辆购
买，将出台相关资金奖励政策，对城乡
环卫一体化进程推进快、工作完成好的
乡镇、街道和村居进行相关的资金奖
励。

开发区负责人说，各办事处和各村
也要成立专门环卫考核督查小组，上下
联动，加强对农村环境卫生工作的日常
督查与考评，发现问题及时解决。要结
合实际设置垃圾桶、建设垃圾中转站。

本报 7 月 4 日讯 (记者
于 荣 花 ) 城 区 黄 八 渤 十 六
附 近 的 北 新 开 河 西 边 原 与
中 海 相 连 ，东 接 新 立 河 ，但
北 新 开 河 与 中 海 被 一 道 拦
水坝隔断，北新开河水质现
在越来越差，正在变成一条
臭水沟。

“原先这么漂亮一个地
方 ，现 在 河 水 越 来 越 臭 ，成
了 一 潭 死 水 ，谁 来 管 管 ？”4
日，记者接到城区格林春天
小区居民来电，称位于黄河
八 路 渤 海 十 六 以 北 格 林 春
天 小 区 北 侧 的 北 新 开 河 水
质越来越差，有变臭水沟的
苗头。

4 日 上 午 ，记 者 来 到 北
新开河格林春天小区附近。
在河边记者看到，水边漂浮
着一些生活垃圾，水质接近
黑 绿 色 。经 记 者 了 解 ，北 新
开 河 东 西 两 头 分 别 是 新 立
河和中海，格林春天小区附
近河段距中海仅一桥之隔。

“ 你 看 都 没 有 活 水 引
入，还有那么多垃圾漂浮到
河上，气味会越来越重。”在
附 近 散 步 的 李 先 生 指 着 发
臭的北新开河说。另一位居
民杨先生告诉记者，往年这
个时候，河水很清，“中海和
这条河是连通的，不断有活
水注入到这里，现在有大坝
挡 住 了 ，这 条 河 就 成 死 水
了。”

随后，记者来到北新开
河 与 渤 海 十 六 路 交 汇 处 大

桥 以 西 ，在 这 里 ，一 条 大 坝
横跨在河中央。大坝西边是
中 海 水 域 ，水 质 清 澈 ，地 势
较高；大坝以东是北新开河
水 域 ，颜 色 青 黑 ，有 许 多 垃
圾漂浮水上，地势较低。

下 午 2 点 半 左 右 ，记 者
先后联系到滨州市水利局、
滨 州 市 城 管 执 法 局 办 公 室
等部门，关于为何设置拦水

坝 及 居 民 反 映 的 北 新 开 河
水质越来越差，工作人员均
称 此 处 水 域 不 在 他 们 管 理
之 列 。有 居 民 提 醒 ，此 处 又
称 为“ 北 新 开 河 公 园 ”，“ 是
否 属 于 滨 州 市 园 林 处 管
理？”随后，记者又联系到园
林处办公室工作人员，该工
作 人 员 也 表 示 不 属 于 园 林
处管理。在场的一位居民随

后拨打了 1 2 3 4 5 市长热线，
得 到 的 回 复 是 此 处 不 属 于
滨州市城管执法局管理，工
作 人 员 还 表 示 已 咨 询 滨 州
市建设局，也不属于建设局
管理。

“ 水 质 越 来 越 差 了 ，希
望 能 有 部 门 赶 紧 出 来 想 想
办 法 ，给 这 片 水 域 引 来 活
水。”格林春天小区居民说。

大坝左边的北新开河水质越来越差。本报记者 于荣花 摄

目前，滨州市正在紧锣密鼓地准备国家卫生城市复检验收和创建国家级园林城
市，然而环卫等部门在检查和巡查中发现，仍有不少地方存在脏乱差等问题，也有市
民积极反映存在于身边的垃圾死角等。作为这个城市的一员，我们都有义务为城市清
洁贡献一分力量。

黄河五路一空地成垃圾倾倒点

530多方建筑垃圾昨天终于清除了

工商小区绿化带变“小菜园”
居民呼吁物业介入规范绿地

本报 7月 4日讯(记者 于荣花)

黄河十四路渤海八路工商小区院内，
不少绿化带都变身“菜园子”，小区居
民呼吁物业等能够介入规范绿地。

近日，黄河十四路渤海八路工商
小区有居民反映，他所住的小区绿化
带大部分都成了菜园子，“我自己也种
了，但是越想越觉得别扭。不管怎么规
定，建议能有小区物业统一规范一

下。”
记者看到，小区绿化带绝大多数

都种上了豆角、黄瓜、西红柿等，一些
菜园子还接上了管子浇水。“绿化带完
全是菜园子了。”一位年轻业主无奈地
说。

小区物业管理处吴经理表示，考
虑到小区居民种的菜已经开始生长，

“争取明年开春统一治理“。

本报7月4日讯(记者 张卫建 通
讯员 李明 王海亭) 4日下午，环卫
部门对黄河五路一处建筑垃圾倾倒点
进行了清除，共清理出渣土车偷倒的建
筑垃圾530多方。

这处建筑垃圾位于黄河五路银座
家居北侧空地，彭李派出所对面。这些
建筑垃圾以混凝土块、灰土为主，面积
有数百平方米。

市环卫处建筑储运大队副大队长
赵曙光介绍，这里原先有一处深坑，一
些渣土车于是趁夜间偷偷将建筑垃圾
倒在这里。环卫部门出动铲车花费两个
小时才将现场的建筑垃圾推到深坑内。
附近一位村民告诉记者：“这些垃圾都
是晚上用大车拉来的，倒了就走。刚开
始只有几堆，两三个月下来，这里都快
成了建筑垃圾储运场。”

建筑垃圾现场。本报记者 张卫建 摄
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